



Guanella NEWS

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXII (II Serie) - Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

Tener un amor sin límites

Celebramos la solemnidad del Saro Corazón de Jesús, una cita anual especial para nosotros los guanellianos porque el Fundador ha querido vincular la renovación de los votos religiosos a este día por devoción (p.1).

Reuniones del Consejo General de junio

Evaluación de la "Escuela Guanelliana" para los 16 cohermanos de habla inglesa; se aprobó el balance final del 2021 y las diversas solicitudes dirigidas llegadas al economato general; programación de viajes, vacaciones de los cohermanos de la curia para los meses de julio-agosto de 2022. (p.3).

En camino hacia el jubileo

P. Pino Venerito y el P. Nico Rutigliano participaron a un Simposio que se llevó a cabo el 18 de junio en el Aula del Nuevo Sínodo en el Vaticano para abordar el tema "Inclinarse ante la vida" (p.4).

News di Congregazione

Notizie e Avvenimenti di Consacrazione; Confratelli e parenti defunti (p.5).



«Hijos, ámense unos a otros no de la cabeza para arriba, sino de cabeza para abajo»

Don Carlo Bernareggi

Tener un amor sin límites

Queridos hermanos,

Celebramos la solemnidad del Saro Corazón de Jesús, una cita anual especial para nosotros los guanellianos porque el Fundador ha querido vincular la renovación de los votos religiosos a este día por devoción.

Cada año se nos ofrece la oportunidad providencial de reconstruir un vínculo de amistad con el Señor, de demostrar con los hechos que nuestro corazón ha cambiado y que el Espíritu durante el camino del año pasado nos ha renovado y transformado para hacernos siempre Evangelio de Cristo Jesús es más legible y transparente, y aunque el curso del año estuvo plagado de pausas, detenciones, compromisos

y contradicciones, la Palabra de Dios nos levanta y nos invita a confiar en la misericordia de Dios, a pesar de los reproches de nuestro corazón: "Dios es más grande que nuestro corazón y lo sabe todo" (1 Jn 3, 18-20) "Si uno está en Cristo es una nueva criatura, aquí las cosas viejas han pasado, han nacido de nuevo" (2 Cor 2 : 5-17).

En mi visita a las comunidades de la Congregación advierto esta renovación suscitada por el Espíritu, acogida y compartida por los hermanos. Recojo muchas satisfacciones y expresiones de bienestar tanto espiritual como de vivencia de la misión guanelliana unida a lo que las comunidades están realizando.

Observo en cada comunidad la asistencia de la Providencia que hace bello y nuevo incluso lo antiguo y lo cotidiano.

Me entusiasma mucho cuánto el mundo de los laicos, preparados y motivados está compartiendo con nosotros como corresponsables y no sólo como colaboradores profesionales.

Respiro esperanza, cosas nuevas que se elaboran, aperturas con visión de futuro, que llevan a nuestra Congregación a ser una respuesta profética y actual a los desafíos y necesidades del mundo que nos rodea.

En todas las comunidades compruebo apertura a Dios, oración, compromiso espiritual personal y comunitario, dinamismo en nuestro ser consagrados y no sólo gestores o coordinadores de una institución caritativa o pastoral.

Al Santísimo Corazón de Jesús encomiendo la vida fraterna de nuestras comunidades para que poco a poco podamos dar un salto de calidad: nos amemos con el corazón, con la persona que somos. A muchos cohermanos recordé una frase de nuestro P. Maestro Don Carlo Bernareggi: "Hijos, ámense unos a otros no de la cabeza para arriba, sino de cabeza para abajo", con todo nuestro ser buscando su progreso y felicidad. Esta es la oración que encomiendo al Corazón de Jesús en la solemnidad de este año.

Por todo lo demás, gracias cohermanos por todo lo que anuncian con fidelidad y coherencia. ¡Feliz Fiesta del Sagrado Corazón!

P. Umberto

Grosseto, 23 de junio 2022

Reuniones del Consejo General de junio

Nuestro encuentro comenzó el 6 de junio y el primer tema fue la memoria de los hermanos recientemente fallecidos: don Gino Tremante, don Giampiero Viganò y don Mario Lino Mapelli, así como la memoria del censor jurado de cuentas Maurizio Pallotta. Después vimos la situación de salud de algunos cohermanos.

Seguidamente se vio la situación de cada organismo de gobierno de la congregación. Escuchamos el informe de los cohermanos que han estado fuera de casa visitando las diversas comunidades del mundo: Don Umberto (Brasil), Fr. Franco (Estados Unidos) y Don Rathinam (RD Congo)

Se hizo una evaluación de la “Escuela Guanelliana” para los 16 cohermanos de habla inglesa, de la videoconferencia entre el Consejo Mundial de Cooperadores Guanellianos y ambos representantes de los Consejos Generales de la FSMP y SdC.

Entrando en el tema de Economía, se aprobó el balance final del 2021 y las diversas solicitudes dirigidas llegadas al economato general, sobre legados, pedidos de enajenación, etc.

Finalmente, pasamos a la programación de viajes, vacaciones de los cohermanos de la curia para los meses de julio-agosto de 2022.

El 13 de junio a las 9:30 tuvimos un interconsejo con las HSMP en su Curia Generalicia. Las hermanas habían enviado por anticipado el Odg.

De hecho, analizamos y dialogamos sobre:

1) **Documento Básico de Proyectos Educativos Guanellianos:** Se informó a todos que el trabajo de actualización del mismo está a mitad de camino. Se espera que el mencionado documento básico sea presentado a todos.

2) **Carta de Comunión de la Familia Guanelliana:** supimos que se constituyó una comisión para revisar y analizar el contenido de la carta.

3) **Organización de la JMJ 2023:** Tenemos una referente para cada provincia que recibe información y actualizaciones en preparación para este acontecimiento.

4) **Experiencia de Manaus:** La experiencia es evaluada de forma positiva. El obispo local elogió la actividad de los hermanos y hermanas. Se espera la presencia de los cooperantes guanellianos.

5) **Proyecto Plateau en la RD Congo:** Las hermanas están haciendo actividades agrícolas en la zona agrícola de Plateau, hay un deseo de que las hermanas se establezcan allí.

6) **Proyecto Val Chiavenna “Tras los pasos de Él”:** Hasta que se establezca la única provincia italiana de los SdC , el proyecto queda suspendido.

7) **Familias Carismáticas:** durante la participación en estos encuentros, se esperan más aclaraciones de carácter reflexivo-teológico.

8) **La misión de los SdC en Rumanía:** expresamos nuestra decisión de comenzar la construcción de una casa para discapacitados en Iași, en el terreno adyacente a las hermanas. Comenzará cuando tengamos todos los permisos necesarios. Por el momento las hermanas nos confirman que nuestros cohermanos pueden residir en su casa de Iași. En cuanto a Bucarest, habrá que hacer una reestructuración, se están realizando gestiones para ello, así como la ayuda económica por parte del gobierno.



En camino hacia el jubileo

El Arcipreste de la Basílica Papal de San Pedro, Cardenal Mauro Gambetti, a la vez como Vicario de Su Santidad para la Ciudad del Vaticano, invitó a todas las Congregaciones Religiosas a un Simposio que se llevó a cabo el 18 de junio en el Aula del Nuevo Sínodo en el Vaticano para abordar el tema "Inclinarse ante la vida".

El encuentro representa la primera cita de un camino por el que la Basílica de San Pedro quiere prepararse para el Jubileo de 2025 teniendo como horizonte la Encíclica *Fratelli Tutti* de Papa Francisco. A partir de este año, para retomar la invitación del Papa a abrirse a la amistad social y a la dimensión de la fraternidad como antídoto contra la exclusión y el odio, se proponen algunos encuentros en torno a los temas de cercanía y cuidado (2022), de reconciliación y purificación de la memoria. (2023) y del amor político (2024). Las etapas que nos permitirán llegar a la experiencia jubilar en 2025 quieren profundizar en los temas propuestos, invitar a la reflexión y fomentar el intercambio de experiencias.



Por parte de los Siervos de la Caridad participaron el P. Pino Venerito y el P. Nico Rutigliano. El encuentro, el conocimiento y el compromiso vivido en comunión en torno a la Basílica de San Pedro fueron ocasión para construir una fraternidad y una amistad social concretas.

Nos identificamos con el espíritu del samaritano en la parábola del Evangelio de Lucas, frente a la cual, escribe el Papa en *Fratelli Tutti*, “todos tenemos una responsabilidad sobre el herido que es el pueblo mismo y todos los pueblos de la tierra. Cuidemos la fragilidad de cada hombre, de cada mujer, de cada niño y de cada anciano, con esa actitud solidaria y atenta, la actitud de cercanía del Buen Samaritano” (n. 79).

P. Nico

News di Congregazione

Notizie e Avvenimenti di Consacrazione

- ✓ Tre postulanti, **Kulandhai Yesu, Bonaventura e Maria Susai**, sono entrati in Noviziato, scuola di santità, il 30 maggio 2022, a Bangalore, India.
- ✓ I Novizi, **Rex Milton, Stephan Raj**, hanno emesso la loro Prima Professione il 31 maggio 2022 nella Casa di Noviziato a Bangalore, "Guanella Preethi Nivas", Karnataka, India.
- ✓ Il 21 giugno hanno rinnovato i loro voti religiosi in "House of Providence community", Saigon, Vietnam, i chierici **John the Baptist Nguyen Luong Hoang, Peter Nguyen Van Dien, Paul Nguyen Van Dao, Joseph Nguyen Thanh Tam, Joseph Phan Van Dung, John the Baptist Nguyen Dinh Cuong, Peter Khoa Nguyen Khac Hung, Peter Tran Van Tam, Peter Bui Duc Phuc** nelle mani del superiore locale, don Jerin Presenna.
- ✓ Anche a Manila hanno rinnovato la professione religiosa temporanea i chierici **Augustine Tran Thanh Tung, Eris Zeus Boquiron, Francis Bilaro, Joseph Pham Dinh Khiem, Harry Indonilla, Michael Adlaon, Peter Ha Quoc Thang, Francis Le Van Toan** il 21 giugno durante la santa messa presieduta da don Luigi de Giambattista, delegato della SMD nel "Guanella Center", Quezon City, Filippine.

Nella Casa del Padre

Confratelli defunti

- ✓ Il 21 aprile, presso l'Ospedale di L'Aquila, è tornato alla Casa del Padre il nostro Confratello **Don Gino Tremante** all'età di anni 87. Il rito funebre si è tenuto il 28 aprile nella Chiesa di S. Pietro Apostolo in Pagliare di Sassa, L'Aquila. Le sue ceneri si conservano nel cimitero di Pagliare di Sassa, L'Aquila.
- ✓ Il 13 maggio, festa della Madonna di Fatima, è spirato nel Signore il nostro Confratello **Don Giampiero Viganò**, anni 88, presso la Casa Madonna del Lavoro di Nuova Olonio (SO). Il rito funebre si è tenuto nella Chiesa parrocchiale e la sua salma è stata tumulata al paese natale di Villa Grande di Valgrehentino (LC).
- ✓ Il 28 maggio, dopo pochi giorni di ricovero presso l'Ospedale Valduce di Como, è spirato il nostro Confratello **Don Mariolino Mapelli**, a 64 anni. Il funerale si è tenuto a Como in Santuario il 31 maggio. A seguito della Celebrazione la sua salma è stata tumulata nel Cimitero di Albese (CO).

❖ Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

- ✓ La Sig.ra **Arumai Selvi** (76 anni), zia paterna e madrina del nostro confratello don S.A. Lourduraj, è deceduto il 4 aprile 2022 per problemi di salute a Thennur, India.
- ✓ Il 5 aprile, in Congo, è deceduto anche il **sig. Antoine Mbokoso**, il padre del nostro confratello Jose Mbokoso.

- ✓ La **Sig.ra Mariammal**, madre del nostro confratello don Maria Arockiadoss SdC, è morta il giorno 8 aprile a Varadarajanpet, Aryjalur, Tamil Nadu (India), all'età di 72 anni.
- ✓ Il 12 aprile è deceduto il **Sig. François Nsekeyi**, zio del nostro confratello don Gedeon Ntambo Enewa che sta in Romania. Il Sig. François Nsekeyi è deceduto nel villaggio di Bokoro (diocesi di Inongo), nella Repubblica di Congo. Era malato da tre mesi. Ha lasciato 3 bambini.
- ✓ Nella Casa "Don Luigi Guanella" di Milano, il 17 aprile, è deceduta **Suor Teresa Serpe**. Era nata a Casabona (Catanzaro) nel 1931. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa di S. Ambrogio ad Nemus in Milano. È stata sepolta nel Cimitero di Albese (Italia).
- ✓ Il 24 aprile è deceduta, all'età di 101 anni, **Suor Alfonsina Decensi**, nella Casa Sacra Famiglia di Mese (Italia). Il 19 marzo 2018 era entrata nella Congregazione delle FSMP (fusione Congregazione). Aveva professato l'11 dicembre 1948 tra le Pie Figlie della Sacra Famiglia di don Primo Lucchinetti. È stata sepolta nel Cimitero di Mese (Sondrio).
- ✓ Il 26 aprile è morto a Sirone, Lecco (Italia), all'età di 96 anni, il papà di don Giuseppe Pozzi, il **Sig. Luigi Pozzi**.
- ✓ **Suor Giuseppina Signori** è deceduta nella Casa Santa Chiara di Albese, Como, il 16 maggio 2022. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa della stessa Casa ed è stata sepolta nel Cimitero di Albese con Cassano (CO). Aveva 92 anni.
- ✓ **Suor Dolores Teresa Brandoles** è deceduta il 26 maggio nella Casa Santa Chiara di Albese, Como. Nella sua lunga vita (95 anni) era stata in alcune case dei SdC (nell'anno 1985-1986 è stata alla Scuola Materna a S. Giuseppe al Trionfale e nell'anno 1986-1987 alla Scuola Materna di Ferentino). È stata sepolta nel Cimitero di Fratta Polesine (RO).
- ✓ **Suor Germaine Bochud** è deceduta il 26 giugno nella Casa Santa Chiara di Albese, Como. Aveva 89 anni. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa della stessa Casa ed è stata sepolta nel Cimitero di Albese con Cassano (CO).
- ✓ Il 21 giugno è deceduta in Brasile, La **Sig.ra Verônica Demoliner**, mamma del nostro confratello Pe. Flávio Demoliner.